
 

 
今回は 夏休みに行われた関ジモト大学 の報告（その 6）です。 

 

◇ オンラインセミナー「関ジモト大学２０２２ online」 
今年度は、昨年度に引き続きオンラインセミナーを実施しました。関市で活躍する「せき・ま

ちづくりＮＰＯぶうめらん」が主催する「関ジモト大学 online」の場をお借りして、関市内の

１９企業と各企業のＳＤＧｓに関わる取り組みについての話を聞き、生徒が意見交換を行いまし

た。 

 

◇ 企業紹介 
 

【CCI（シーシーアイ株式会社）】 

 カーケミカル、カーケア用品、樹脂・ゴム製品、防音材・制振

材等の開発・製造・販売。安全性や環境に配慮した次世代製品の

基礎研究（バイオ、機能材料の研究等）も積極的に行っていま

す。 

 

【HP】 https://cci-corporation.com/ 
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◇ 関ジモト大学を受けて 生徒の感想 
 

 僕は今まで、CCI さんの存在自体は CM などで知っていたけれど、どんな製品を作った

り活動を行ったりしているかは知りませんでした。会社の方の話を聞いて、車のパーツや排

水管など、身近なものを作っている事がわかりました。また、福利厚生や人材育成がしっか

りしていたり、業務のデジタル化を進めていたりしているのが、SDGs 目標 8 の「働きが

いも経済成長も」に繋がっていると感じました。 

 

 まず、今の世の中はどんな会社も SDGs に関わらなくてはならないという状況で、ワー

クライフバランスや福利厚生についても考えて社員のモチベーションを保ったまま仕事がで

きるようにしていて、すごく良い会社だなあと思いました。SDGs では、CCI さんが製品

を製造していく中で、なるべく環境への負担を減らしていこうと多方面からの視点で考え計

画を立て活動していてすごいと思いました。 
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 今回お話を聞いた CCI さんは SDGs の他に ESG という初めて聞く活動もしていて、す

ごいと思いました。また、社員育成のための研修や、働きやすい環境作りのためにワークラ

イフバランスについての取り組み、各種休暇制度の仕組みがしっかりしているなど、良い会

社だなと思いました。また、プレゼンの途中で出てきた、「継続は力なり」「新しい可能性に

挑戦していく」「熱意を持って変化し続ける」という３つのキーワードが心に残りました。

海外に工場を持つほどの大きな会社なのにもかかわらず、常に向上心を持って挑戦し続ける

のはすごいと思いました。 

 

 CCIさんは、SDGs について 2030 年までの具体的な目標を部署単位で掲げていて、積

極的に取り組む姿がすごいと思いました。化学を扱う企業として、SDGs の[12][9]に目

を向けるだけでなく、社員の働きやすい職場をつくろうと[8]にも目を向けて新しい制度を

作るなど活動を起こしていてすごいと思いました。地域とも関わりを持ち、ペットボトルキ

ャップの回収や、LGBTQ のポスターなど、サスティナビリティ推進活動という活動を行わ

れていることを初めて知りました。SDGs のチームを作ったり、新しい制度を作ったり、部

署単位で目標を作るなど、｢SDGs｣と言うだけでなく具体的な活動を行っている姿が印象に

残りました。 

 

 SDGs だけでなく、ESG というものにも取り組んでいるという話を聞き、今まで知らな

かった ESG について、SDGs と同じくらい大切なものだと知ることができました。そし

て、サステナビリティにも力を入れており、SDGs と合わせて主に 5つの重要課題に取り

組み、その課題の一つ一つに細かい目標などが設定されていました。企業の目標をグルー

プ、個人の目標に落としこみ、より具体的な取り組みをして、真剣に問題に取り組んでいる

のが伝わり、とても素敵だと感じました。 

 

 CCIさんさんはワークライフバランス制度や福利厚生がとてもしっかりしていて社員さん

同士がとても良い関係を築いていた。もし自分が就活生になったら入社したいなと思うくら

い良い会社だと思った。SDGs に関しては、ESG という取り組みを行っていて、CCIさん

さんはものを作る製造過程での二酸化炭素削減などの SDGs への取り組みだけではなく、

微生物を利用して油脂の分解を行う商品の「OIL VANISH」など、SDGs に関わる商品を

作っていた。私がこれまで考えていたのとは違う視点の発想で面白いなと思ったし、今年の

グループのテーマである食品ロスに、このことを繋げれたら良いなと思い、とても良い学び

になった。 

 

 ESG というものを初めて知った。一般的に浸透しているのは SDG だけど、経営目線でも

利益だけでなく環境への配慮を重視する意識があって興味深かった。また、化学製品といっ

ても思いつくのはタイヤや殺虫剤ぐらいだったので幅広い分野で世の中の役にたつ製品を作

っていることが分かった。ジャンルにとらわれずアイデアを出して実現にもっていくのが凄

いと思ったし、自由な会社なのだと思った。また、社内の雰囲気もよくて育休をとってから

また復帰できるのがすごく良いなと思った。 

 

 



 私は CCI という会社についてあまり知らなかったけど、今回の話を聞いて、SDGs の達

成に向けて会社としても活動していると知ってすごいと思いました。SDGs のそれぞれの目

標に対してこれからどんな課題が出てくるのか、どんな世界になっていくのかを考えて、そ

のために会社としてどんなことを行っていくべきかを分析している姿勢が素晴らしいと感じ

ました。また、私自身も SDGs の達成に向けて出来ることを積極的に行っていきたいで

す。私は話の中でワークライフバランスについての話が印象深かったです。性別関係なく育

休がとりやすい環境であったり、新入社員の方でも意見を言いやすい雰囲気づくりをしてい

て、会社の利益や技術向上だけでなく、社員のことも大切に考えている CCI さんは素敵な

会社だと感じました。 

 

 ESG（環境・社会・ガバナンス）という言葉は初めて聞いた。SDGs へは主に

12,9,3,13,8 の項目に力を入れているそうで、取り組みの結果を数字で残しているところ

が、この会社を選んでよかったと思えた。持続可能な開発だけでなく企業価値の向上も考え

ているところが素晴らしく感じた。得意分野から SDGs の達成を助けようとする姿勢は、

もっと多くの企業に広まってほしい。 

 

 名前は聞いたことがあったけれど、今までどのような企業か知らなかったので仕事内容を

含めて地元の企業である CCIさんのことをたくさん学ぶことができたと思います。サステ

ナビリティ推進を行っているチームもあり、私たち消費者だけでなく社内への意識付けもし

ていて、工夫された様々な取り組みがとても興味深かったです。業種が化学関係ということ

で、私も将来化学に関わる仕事に就きたいと思っているので、今回のお話を聞いて、探究活

動だけでなく進路選択にも活かしていけたら良いな、と感じました。 

 

 ESG という企業や投資家が経営を通じて取り組む姿勢や考え方があるという事を初めて

知った。CCIさんは、日本各地や海外に 10 つの拠点があり、広く分布している会社で、自

分の地元に海外に進出するような企業があることを知らなかったのでとても驚いた。車の走

る、止まるという基本性能を支える部品を世界中に使ってほしいという思いがあると分かっ

た。また、育児休暇を男女関係なくとりやすい環境をつくるなどワークライフバランスを大

切にされている企業だと思った。自分の意見を言いやすい環境をつくったりして働きやすい

環境づくりもしていると分かった。 

 

 どこでも働けるシステムを作ることで、デジタル化ができ、業務の自動化ができることが

分かりました。それは、ペーパーレスに繋がると思いました。お話を聞いて育児休暇の取得

を男性もしやすくするなどジェンダー平等にも取り組んでいることが分かりました。商品を

選ぶ時に SDGs に取り組んでいる会社を積極的に選ぼうと思います。また、将来働く時に

福利厚生がしっかりしている会社を選ぶ必要があるなと思いました。 

 

 CCIさんは、社員の方をとても大切にされていて、特に子育てにとても手厚い支援をして

いると思いました。女性だけでなく男性への育児参加にも積極的に活動をしていました。特

に子供が生まれたという男性社員の方に育児休暇を推進するという活動は、とても良いと思

いました。育児は女性がするものという考えが多いけれど、それに引っ張られないようなも

ので広まってくれれば良いなと思いました。 



 

 ワークライフバランスを大切にして、無理なく働けるところが良いと思いました。また、

育児と仕事が両立できるようにと制度が充実していて、いろんなことへの配慮が行き届いて

いて、すごいとおもいます。そして、予防接種費用の補助など、社員の健康に対しても考え

られていて、働きやすい環境がそろっていてすごいと思います。このような環境をつくるに

は、社員の意見を聞いてみることで、より多くの人にとって働きやすい環境ができるのだと

わかりました。SDGs のことでも世の中に必要なことに対応したサービスがあって、驚きま

した。自分も、廃棄物を減らすために使った後の分別や、買うときに必要なものだけを買う

ようにして、消費者として気を付けられることは気を付けていきたいです。 

 

 CCIさんは気温上昇抑制、増加するゴミや汚染を抑制し、環境にやさしい製品ライフサイ

クルの構築をしていて、未来の地球に返すため限りある資源を大切に使っていることが分か

りました。また、研究開発投資を積極的に行い、二酸化炭素を減らし、デジタル化、自動化

を目指すことで SDGs をしていると分かりました。会社でもやっているので自分も生活す

るのに SDGs を心がけていきたいと思いました。 

 

 前回、学校の講演を受けて、関市には想像以上の種類の会社があることを知りましたが、

その会社の中に魅力的なものはないと思っていました。しかし CCI さんの公演を受けて、

その価値観が変わりました。SDGs の取り組みの多さや、女性でも職場に復帰しやすい環境

に驚きました。会社の利益だけではなく、環境、そして社員にも配慮が行き届いていること

が明るい雰囲気を作っていると思いました。オイルバニッシュのような、他社が SDGs に

取り組みやすくなる製品があることを知り CCIさんは地球全体の利益を考えていると感じ

ました。 


